

— Il y a bien cette question de la Déclaration anticatholique que le Souverain doit prononcer lors de son avènement au trône...

Il y a aussi la situation des aumôniers militaires catholiques dans les Indes, et elle est d'une partialité révoltante.

Nous trouvons l'exposé de leurs griefs dans une requête qu'ils viennent d'adresser à Lord Kitchener, commandant en chef des troupes de l'Inde.

1° Tandis que les aumôniers protestants ont deux mois de vacances par année, les aumôniers catholiques ne peuvent prendre même un seul mois de congé, à moins de consentir à perdre leurs appointements pour ce mois.

2° Au bout de 14 ans de service, les aumôniers protestants peuvent se retirer et recevoir ensuite une pension annuelle du gouvernement. Les aumôniers catholiques sont privés de cet avantage d'une pension pour leurs vieux ans. Aussi, il y en a qui ont fait déjà 20, 30 ou 40 années de service, et qui se voient obligés de continuer encore leur ministère actif, faute d'une pension ou d'autres ressources pour vivre.

Malgré les réclamations faites dans le passé contre un pareil état de choses, les aumôniers catholiques n'ont pu encore obtenir d'être traités comme leurs collègues protestants. Espérons qu'ils seront mieux écoutés, cette fois-ci.

---

A la fin, on s'habitue à voir les catholiques traités partout avec plus ou moins d'injustice. Aussi, arrive-t-il quelquefois, par hasard, que l'on soit juste et loyal à leur égard, on est enchanté et l'on se félicite d'une aventure si heureuse.

Il vient d'arriver une de ces aventures heureuses à New-York.

Certain inspecteur d'Écoles, qui s'occupe des écoles publiques depuis plus de 20 ans, voulut connaître par lui-même la valeur des écoles paroissiales catholiques, qui existent à New-York au nombre d'environ 60 et comptent plus de 75,000 élèves.

Ce ne fut pas une petite affaire que de pouvoir entrer dans les écoles catholiques qu'il voulait visiter. Il en écrivit d'abord à l'archevêque -- qui le renvoya au président du Bureau des écoles -- qui le renvoya au curé de la paroisse où se trouvait